

Rato afirma que el plan de Ibarretxe está «pactado con Batasuna y ETA»

El vicepresidente sostiene que la propuesta del lehendakari constituye «un freno» para el desarrollo del País Vasco

El socialista Miguel Buen acusa a PNV y EA de «traicionar» el consenso logrado con el Estatuto

I. O. DE O. VITORIA

El vicepresidente segundo del Gobierno y ministro de Economía, Rodrigo Rato, se refirió ayer al plan soberanista de Juan José Ibarretxe como una «propuesta pactada con Herri Batasuna y con ETA». A su juicio, el proyecto supone un «freno» para el desarrollo del futuro del País Vasco y «un paso a lo desconocido y a peor».

Rato realizó estas declaraciones en Vitoria, donde mantuvo un encuentro con empresarios vascos, comprobó 'in situ' el proceso de restauración de la catedral de Santa María y visitó la sede elec-

toral del Partido Popular. En la misma entrada del local, el vicepresidente económico defendió un «modelo de libertad y de desarrollo autonómico como el que ha gestionado e impulsa el PP de Álava», y del que dijo «debe continuar», en referencia a las elecciones del 25 de mayo.

En este punto, Rodrigo Rato se negó a hablar de Álava como de un «freno» para las intenciones soberanistas del PNV. «Lo que hay que plantear a los ciudadanos es si realmente quieren dar un salto al vacío y entrar en una espiral de riesgo político y económico que, además, puede conculcar los

derechos e ilusiones de muchos vascos que se sienten perfectamente realizados política y culturalmente en el modelo del Estatuto de Gernika», señaló en relación al proyecto de libre asociación con el Estado planteado por el lehendakari en septiembre del pasado año.

Las explicaciones del vicepresidente del Gobierno fueron bastante menos profundas a la hora de valorar las relaciones entre los partidos constitucionalistas en la comunidad autónoma. «El PP y el PSE-EE del País Vasco representan la garantía de la Constitución y del Estatuto. Yo tengo que decir

El ministro elude valorar los desencuentros entre su partido y el PSE

Buen califica el proyecto soberanista de «mazazo a la concordia»

que, desde luego, el PP es una gran garantía y no diré otra cosa más», se limitó a responder.

«Estación de paso»

También el candidato socialista a diputado general de Guipúzcoa, Miguel Buen, opinó ayer sobre el 'plan Ibarretxe', que constituye, a su juicio, un «mazazo a la concordia». En su opinión, el PNV y Eusko Alkartasuna «están traicionando el espíritu fundacional

del Estatuto de Gernika al considerarlo sólo como una estación de paso en el camino hacia la independencia».

Buen criticó en un comunicado el plan diseñado por el lehendakari y recalzó que el PSE-EE, por el contrario, basa su programa electoral en la defensa del Estatuto «como punto de encuentro entre vascos». «El Estatuto estableció el consenso básico para desarrollar nuestras potencialidades, y ahora los nacionalistas han roto ese consenso con el 'plan Ibarretxe'», valoró el dirigente socialista, quien se mostró convencido de que las ideas de democracia, paz y libertad en las que se asentó el Estatuto siguen siendo válidas.

En este sentido, el candidato socialista calificó de «impresionante» el poder político, económico y competencial logrado por los vascos durante la vigencia del Estatuto. «Ningún pueblo, ninguna nacionalidad de un Estado democrático tiene un nivel de autogobierno como el del País Vasco», subrayó Miguel Buen, quien insistió en que en Euskadi se ha conseguido «un nivel de autonomía sin parangón en el mundo», y éste, dijo, «es un logro que no se puede echar por los suelos, minusvalorarlo o tratar de plantearlo como un paso hacia otra cosa».



VISITA. Mas recibió a Alejandro Rojas Marcos en Barcelona. / EFE

Mas y Rojas dicen que Aznar busca la confrontación con las autonomías

CiU considera que la respuesta del presidente a su plan «ha sido meter miedo al resto de España»

EL CORREO BARCELONA

El conseller en cap de la Generalitat, Artur Mas, y el presidente del Partido Andalucista, Alejandro Rojas-Marcos, coincidieron ayer en acusar al Gobierno del Partido Popular de elegir «la vía de la confrontación» con las comunidades autónomas y con los par-

tidos nacionalistas en vez de la del entendimiento y la negociación. Mas y el líder de los andalucistas, que mantuvieron una reunión en el Palau de la Generalitat, criticaron también que el PP se dedique a «diluir» el Estado de las Autonomías.

Mas puso como ejemplo de este enfrentamiento que «cuando CiU presenta su proyecto para mejorar el autogobierno catalán, la reacción de Aznar no es la de decir 'bueno, pues hablemos o lo tratamos dentro de unos meses', no, ésta no es su forma de reaccionar. Lo primero que busca es la gran confrontación y, después, una cosa peor, intenta meter el miedo en el cuerpo al resto de España». Según

Mas, «Aznar deforma la realidad e intenta presentarnos a nosotros, los nacionalistas catalanes, como una gente exaltada, radical. Con ello busca obtener unos réditos electorales».

'Eje del mal'

El presidente del PA, Alejandro Rojas-Marcos, aseguró que su partido «ve con preocupación» las iniciativas «recentralizadoras» del Gobierno central. «Constatamos que, para Aznar, los nacionalistas vascos, catalanes, o andaluces están dentro de eso que sus amigos de Estados Unidos llaman ahora 'el eje del mal', y esto crea una enorme tensión interna dentro del Estado».

Zatoz zu ere, konekta zaitetz



aurrera doan herria



► Informazio Gizartea sortzea guztion lana da. Informazioa eskuratzeko aukera handiagoa duen gizartea, hobeto komunikatutako gizartea. Hori lortzeko, ezinbestekoa da eguneroko bizitzan teknologiak erabiltzea. Izan ere, guztion lana da posta elektronikoa erabiltzen, web orriak kontsultatzen edota administrazioko gestioen bat on line egiten jakitea.

konekta zaitetz
euskadi informazioa gizaritza

Zatoz zu ere, konekta zaitetz